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Alumnos de Comunicación 
     participan en 

Por Hugo Quintero 

Una delegación conformada por 65 estudiantes y la maestra Georgina Meza, 
catedrática de Ciencias de la Comunicación, se presentaron en  el encuentro 
anual que organiza Televisa “Espacio” en su edición 2009. 
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La UPAEP, manteniendo su compromiso con la calidad 
académica y ayuda comunitaria participa por primera vez 
en conjunto con la Secretaría de Salud del Estado de Puebla 
en campaña antirrábica. Contando con la colaboración 
activa de treinta alumnos que en dicha jornada vacunaron a 
200  mascotas.

Formar integral y moralmente a los 
profesionistas de la salud; con este propósito 
se llevó a cabo el 1º Congreso Nacional de 
Ciencias de la Salud.

Improvisación y precisión son dos conceptos que se lograron 
mezclar en el programa musical “Acusticum”, que en esta 
ocasión presentó dos conciertos con el fin de complementar la 
formación humanística de los alumnos.

Campaña Antirrábica

POR CARLOS LOPEZ POR BRUNNO SCHIAVON 

Lazos que Cuidan y 
Preservan la Salud 

Diversidad Musical 
en la Universidad

POR FANNY PALACIOS 

Con un marcador de 67-57 las Águilas UPAEP perdieron la final ante las Aztecas de la UDLA y se quedaron con el segundo lugar en 
el Campeonato Nacional de CONADEIP

Espacio 09 Espacio 09 

Por Ismael Ramírez Martínez

´
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Egresada UPAEP 
  representa a México 
           en la ULACIT

El C.P.C Francisco Bracamonte Prieto impar-
tió la conferencia “La Contaduría Pública co-
mo factor de competitividad en el entorno

empresarial mexicano” a los estudiantes de      
Contaduría y Alta Dirección.

 
.....  
............

La egresada de Comercio Internacional 
generación 1999-2003, Elizabeth Mora-
les Melgarejo, se encuentra estudiando el 
tercer trimestre de la maestría en Gestión 
Logística del Transporte Multimodal en 
Laureate International Universities 
(ULACIT), en Panamá.

Por El Universitario
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La base del éxito...
       constancia...es la
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Artículo 23.- El alumno puede solicitar solamente un cambio de programa académico de acuerdo a los 
siguientes motivos y condiciones: 
a)Por decisión personal 
b)Haber agotado las opciones para acreditar una asignatura, en cuyo caso podrá elegir otro programa 
académico, con la autorización del Director de dicho programa y que no contemple la asignatura 
reprobada. 
c)En caso de haber reprobado cuatro o más asignaturas en un periodo de un programa académico, 
podrá solicitar el cambio a otro programa académico que no contemple ninguna de las asignaturas 
que no aprobó. 
d)No haber causado baja por motivos disciplinarios

Director: Carlos Serafín Olmos López; Subdirector/ Jefe de Información: Hugo Abraham Quintero Feria; Jefe de Edición: Lourdes Sandoval Aztegui; Jefe de Diseño: Mariam Ruiz García; 
Jefatura de Secciones: Campus: Claudia Quezada, Salud:  Brunno Schiavon, Vértice: María Fernanda Pérez Ariguznaga, Cultura: Fanny Palacios Saucedo, Deportes: Ingrid Martínez García, 
Galería: María José Flores Lozano; Reporteros: Adriana Bazán Fuster, Fernanda Rocha, Virgelina Quintero, Norma Hernández, Helen Carrillo Esquivel, Karla Sosa, Adriana Castillo, 
Diana Caballero, Mayra Guarneros; Diseño: Gabriel Eduardo Barajas Gutiérrez, Marisol Castro Herrera, Grecia P. Loyola Lara, Déborah González Albores, Vania Jamila Martínez 
Salinas, David López Rendón; Fotografía: José Notario, Fernanda Rocha Méndez, Coral Morales Carballo, Marisol Vigil Terrones , Ismael Ramírez Martínez.

Te recordamos que el cierre de edición es el día
 Jueves, por lo que puedes enviar tu información al 

departamento de Prensa y Comunicación.
El Universitario se reserva el derecho 

de edición de la información.
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CONVOCATORIA

Rally  Matemáticas y algo más

                El Departamento de Ingenierías a través de su área de 
Matemáticas, convoca a la comunidad universitaria a participar en el 
Rally: Matemáticas y Algo Más, que se efectuará el próximo 29 de 

Abril de 2009 a las 9:00 hrs , en las instalaciones del Campus Central.

Bases: 
1. El tema de matemáticas es la resolución de problemas 

mediante ecuaciones y desigualdades, además de algunas 
preguntas de cultura general y actividades físicas.

2. Pueden participar todos los alumnos de la universidad.
3. Los participantes deben conformar un equipo multidisciplinario

con 3 integrantes.
4. El jurado calificador estará integrado por 6 maestros.
5. La decisión del jurado será inapelable
6. Se otorgará diploma de participación a todos los participantes 
7. Se premiará a los tres primeros lugares: al primer lugar con 

una calculadora graficadora para cada integrante.

Informes e inscripciones:
Para considerarse inscrito en el Rally deberá llenarse el formato de 
inscripción y entregar copia fotostática de la credencial de los 
integrantes del equipo a más tardar el lunes 27 de abril con:
Mtra. Judith Aguila Mendoza.
Edif. de Idiomas, Planta Baja, pasillo A, oficina 1629.
mariajudith.aguila@upaep.mx

 

Fecha Salas Actividad Hora 

Martes 12 
T-250, T-251 y T-

252 
Inauguración Expo Diseño 

9:00 a 

10:00 

Martes 12 
T-250, T-251 y T-

252 

Exposición de Trabajos y 

actividades en aula de DISEÑO Y 

PRODUCCIÓN PUBLICITARIA 

11:00 a 

14:00hrs 

Martes 12 
T-250, T-251 y T-

252 

Exposición de trabajos terminales 

por alumnos de las tres escuelas. 

16:00 a 

19:00hrs 

Miércoles 13 
T-250, T-251 y T-

252 

Exposición de Trabajos y 

actividades en aula de 

ARQUITECTURA 

10:00 a 

13:00hrs 

Miércoles 13 
T-250, T-251 y T-

252 

Exposición de trabajos terminales 

por alumnos de las tres escuelas. 

16:00 a 

19:00hrs 

Jueves 14 
T-250, T-251 y T-

252 

Exposición de Trabajos y 

actividades en aula de DISEÑO 

GRÁFICO 

10:00 a 

13:00hrs 

Jueves 14 
T-250, T-251 y T-

252 

Exposición de trabajos terminales 

por alumnos de las tres escuelas. 

16:00 a 

18:00hrs 

Jueves 14 
T-250, T-251 y T-

252 
Clausura Expo Diseño 

18:30 a 

19:30hrs 

Calendario de actividades para la Expo Diseño Primavera 2009:

Si cumples con lo establecido, te pedimos que:
1. Solicites cita en el CAE del 27 al 29 de abril

2. Presentarse el 30 de abril en la sala de usos múltiples de la Biblioteca en alguno de los 2 horarios: 09 y 
16 horas

3. No tener adeudos en tesorería, biblioteca y/o de documentos

4. Presentarse a la entrevista en el día y hora señalados

5. Traer consigo el comprobante de documentos (tiene la leyenda NO EXTRAVIAR)

Cualquier duda, por favor acude con el PSIC. ANTONIO CRUZ GRAJALES en el POOL SUA 
oficina N° 434.

Es importante que leas el Reglamento Académico de Licenciatura, 
donde se establece que:

¿Te quieres cambiar de carrera?
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Convencida de que la perseverancia, decisión y 
visión son las herramientas que impulsan a los 
jóvenes a alcanzar su objetivo profesional, la egresada 
de Comercio Internacional de la Universidad Popu-
lar Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) gene-
ración 1999-2003, Elizabeth Morales Melgarejo, se 
convierte hoy en día en un ejemplo de crecimiento y 
lucha constante.

Actualmente la ex alumna se encuentra estudiando 
el tercer trimestre de la maestría en Gestión Logística 
del Transporte Multimodal en Laureate Interna-
cional Universities (ULACIT), en Panamá “…este 
paso significa la realización de un sueño, siempre 
quise desarrollarme en el área de logística portuaria, 
fue tiempo después de la carrera cuando tuve la 
oportunidad de ejercerla, instante donde me di 
cuenta de que era en lo que definitivamente me 
quería especializar y centrar toda esa pasión del 
extenso campo del comercio internacional”.  

Elizabeth Morales es la primera mexicana que se 
encuentra estudiando en la ULACIT lo que despertó 
entre los panameños el interés de conocer cómo una 
mexicana decidió estudiar en su país tras identificar su 
fortaleza en el área portuaria. “La universidad me ha 
brindado su apoyo pero definitivamente reitero que la 
perseverancia, decisión y visión son las herramientas 
que te ayudarán a forjarte un panorama de lo que 
quieres alcanzar en tu vida, siempre existe un 

sacrificio, pero también se espera una 
recompensa”. 

 La egresada de la UPAEP eligió Panamá pues ha 
demostrado con el Canal ser un país innovador, 
estratega, visionario y líder en latinoamérica en el 
sector logístico-portuario, y consideró que México 
puede aprender mucho de él en este campo; pues a 
pesar de que en México tenemos puertos precur-

empezar a trabajar por renovar el ámbito 
portuario, es por eso que busqué como alternativa 
estudiar la maestría en el extranjero, en este caso fue 
la ULACIT la institución que me abrió las puertas. 
“…yo egresé de la carrera de Comercio Internacional 
en su mejor momento cuando muchas empresas en 
el país se comenzaron a renovar y a enfrentarse al 
mundo global; sin embargo, hace falta más por 
hacer”.

Panamá, es que se trabaja en coordinación con una 
organización internacional llamada TRAINmar, que 
significa TRAINning in the Maritime Field, es decir, 
esta organización brinda capacitación en el sector 
marítimo y surge en 1980 como un programa de 
capacitación auspiciado por la UNCTAD 
(Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio 
y Desarrollo).

A la par de la maestría, la egresada de la UPAEP se 
encuentra en México trabajando en una empresa de 
tramitación aduanal que se dedica a brindar 
consultoría, asesoría en el ámbito legal y logístico, así 
como el despacho aduanal a exportadores e impor-
tadores; la sede de esta empresa se encuentra en la 
ciudad de Veracruz, mientras que Elizabeth cuenta 
con la representación en Puebla, de esta manera los 
clientes que requieran alguno de los servicios que 
brinda la empresa ya sea en Puebla o en algún sitio 
cercano podrán contar con ella bien sea el caso de 
una visita personalizada a la empresa del cliente, vía 
telefónica o e-mail, para proporcionar la información 
y brindar el servicio por el que fue contactada con 
entrega, compromiso y responsabilidad.

 “El hecho de estudiar y trabajar implica optimizar 
mi tiempo para poner mis sentidos en el estudio, sin 
dejar a un lado a mis clientes, es combinar ambos 
para encontrar un balance de equilibrio, pues 
también tengo que cumplir tiempo de prácticas en 
Panamá lo cual hace que tenga que permanecer una 
semana más al mes en ese país”, concluyó.

Es la primera mexicana que estudia en la Laureate Internacional Universities (ULACIT) de Panamá. 

El C.P.C Francisco Bracamonte Prieto 
impartió la conferencia “La Contadu-
ría Pública como factor de competi-
tividad en el entorno empresarial me-
xicano” a los estudiantes de Conta-
duría y Alta Dirección.

  Bracamonte Prieto, actualmente es 
socio a cargo de la práctica fiscal y legal 
de la oficina en Puebla de Kreston 
International, egresado de la Facultad 
de Contaduría Pública de esta Casa de 
Estudios, generación 1990  1994.

  En la ponencia se mostró una 
visión concisa de las bondades del ejer-
cicio independiente de la profesión y, 
en este contexto, destacaron principal-
mente los siguientes tres puntos:

1) “Si quieres hacer algo grande, 
piensa en grande.” En este punto el 
contador Bracamonte, señaló que a 
pesar de que es más sencillo iniciar una 
empresa o firma de consultoría a nivel 
unipersonal (un solo dueño), dicha 
figura no tiene muchas posibilidades 
de tener un crecimiento sostenible a 

largo plazo, a menos que se transfor-
me en una firma que conglomere a 
varios socios y que además, cuente con 
presencia y contactos en el extranjero. 
Otra gran desventaja de la firma uni-
personal fue descrita coloquialmente 
de la siguiente forma: “si fallece el socio 
fundador, la firma invariablemente 
también fallecerá”.

2) “Tener socios es como el matri-
monio: debes escogerlos de la mejor 
manera posible porque de ellos depen-
derá la felicidad o la desgracia de tu 
negocio.” Francisco Bracamonte des-
tacó lo esencial de este aspecto al em-
prender cualquier negocio, dado que 
deben ser personas que compartan los 
mismos valores, sepan respetarse y ha-
cerse respetar, y que puedan convivir 
con lo que la administración moderna 
define como gobierno corporativo, en-
tendiéndose éste último como la serie 
de reglas y principios que guían el bien 
dirigir ordenado de las empresas.

3) “La constancia es la base del 
éxito”. Ninguna firma de consultoría al 
igual que ningún negocio nace con mil 

clientes desde el primer momento 
de su existencia.

 La buena reputación y la calidad del 
servicio son la mejor carta de reco-
mendación que puede existir para 
extender su magnitud y su prestigio. 
En este punto se resaltó el deseo de 
superación constante aunado con la 
mejora en las capacidades para brindar 
nuevos servicios, poseer y allegarse de 
contactos con profesionales en el ex-
tranjero, son la base del éxito en nues-
tro mundo actual globalizado: sólo 
interactuando con profesionistas de 
otros países se puede acceder a nuevas 
y más modernas tecnologías y culturas 
de aprendizaje.

 El Contador, manifestó que no 
obstante la actual coyuntura mundial 
manifiesta posibles situaciones de difi-
cultad económica en el corto plazo 
para nuestro país, no es válido ni con-
veniente caer en el pesimismo, dado 
que dicho estado de ánimo nos coloca 
lejos de generar empleo.

Bracamonte finalizó exhortando a 
los estudiantes para que con garra, áni-

mo y motivación, decidan ir por el 
em-pleo que anhelan alcanzar y salgan 
a buscarlo con una presentación y acti-
tud impecablemente positiva, sin ser 
soñadora en exceso, porque el empre-
sario tiene claro que “una perso-na 
optimista y con actitud responsable 
siempre tendrá mayor capacidad para 
generar valor en la empresa”.

 Una persona optimista y con actitud responsable siempre tendrá mayor capacidad para generar valor en la empresa.

base del La constancia, 
POR EL UNIVERSITARIO.

EL UNIVERSITARIO.

Egresada de Comercio Internacional
representa a México en laULACIT
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¿¿Te quieres cambiar de carrera?Te quieres cambiar de carrera?

Es importante que leas el Artículo N° 23 del Reglamento Académico de 
Licenciatura y debes cubrir los siguientes requisitos:  

1. Solicitar cita en el CAE UNICAMENTE del 27 al 29 de abril

2. No tener adeudos en tesorería, biblioteca, y/o documentos

3. Presentarse a la entrevista y a la evaluación en el día y hora señalados en el CAE 

4.
5.

Cualquier duda, por favor acude con el PSIC. ANTONIO CRUZ GRAJAL ES en el 

¿Te quieres cambiar de carrera?

¡Tú participación es importante!

En elAutoestudio,

Como cada año, la Universidad a través del depar-
tamento de Salud Universitaria, realizó la Carrera 
por la Salud y en esta ocasión, se llevó a cabo en las 
instalaciones del Parque Ecológico “Revolución Me-
xicana”. Dicha carrera se dividió en dos categorías: 
Libre que va de los 18 a los 39 años y  Master  que va 
de los 40 años en adelante. Para ello, contaron con la 
participación de más de 250 personas entre maestros 
y alumnos de varias carreras, en donde destacó la 
participación femenina y la carrera de medicina. 

Con una hora 20 minutos de duración, la carrera 
marcó como tiempos mínimos de 30 minutos para la 
categoría libre recorriendo 9 Km y para los 6 Km de 
la master, un tiempo de 36 minutos. En el caso de la 
master, se contó con la presencia de doctores, enfer-
meras e ingenieros ocupando los primeros lugares.

Con 110 hombres y 141 mujeres de la comunidad 
universitaria, la categoría libre registró en su mayoría 
la participación de la Facultad de Medicina y en esta 
ocasión, también participó Rodrigo Hernández, 
exalumno de Filosofía quien no se ha perdido 
ninguna carrera ganando el tercer lugar.
Los ganadores de esta categoría fueron

Libre varonil
1.- Manuel Mexicano F.
2.- Rodrigo Hernández 
Santana
3.- Javier Colón Aquino 

Master varonil 

Master Femenil

                             
1.- Dr. Carlos Mijangos Patiño                                   
2.-Dr. David Mazza Olmos                             
3.- Ing. Gerardo Valle Flores

1.- Dra. Jessica Mayet Moreno (Depto. 
Administración de Empresas)
2. Enfra. Teresa Rodríguez Leyva (Depto. 
Medicina del Deporte)

 “El objetivo de la carrera no es que se ganen el 
premio, se hace para promover el desarrollo físico y el 
deporte en los alumnos de la comunidad universitaria 
y principalmente los de medicina  ya que son los que 
tienen más problemas con sus horarios al tener que ir 
a clínica y laboratorios, por eso me da gusto que 
pudieran participar en el certamen”, refirió la Dra. 
Dulce Ma. Pérez Suárez, titular del Departamento de 
Salud Universitaria de esta casa de estudios.

Libre femenil
1.- María Gutiérrez P. 
2.-Karla Coello V.
3.-Margarita López F.

ilómetros
POR INGRID MARTÍNEZ.

a favor de
tu saludK

POOL SUR oficina N° 434.

Traer consigo el comprobante de documentos (tiene la leyenda NO EXTRAVIAR) 

Próximo periodo de cambios de carrera del 10 al 12 de agosto y solicitud de citas en el CAE a partir
del 13 de Julio
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POR ADRIANA BAZÁ N FUSTER

La Escuela de Relaciones Internacio-
nales llevó a cabo el panel titulado “El 
Sur Contemporáneo” por cuarto año 
consecutivo; el cual tuvo como fin prin-
cipal acercar a estudiantes y catedrá-
ticos de la Facultad a abordar temas 
presentes dentro la agenda interna-
cional de los países en vías de desarro-
llo. Dicho ciclo de conferencias se 
dividió en 3 mesas o tópicos titulados: 
“Países en vías de desarrollo en 
negociaciones multilaterales”, “El 
Papel de la Organización de las Nacio-
nes Unidas en la Resolución de los 
Conflictos” y “Programas Económicos 
Internacionales y sus consecuencias en 
el Sur”.

Dentro del tópico de países en vías de 
desarrollo en negociaciones multilatera-
les se contó con la presencia del Minis-
tro Charles Azubuike Ononye, Encar-
gado de Negocios, A.I, de la Embajada 
de Nigeria en México, el cual expuso el 
tema “Nigeria y África en el Consejo de 
Seguridad”, y del Dr. David Dávila Vi-
llers, catedrático del Dpto. de Relacio-
nes Internacionales UDLAP, mismo 

que explicó “El multilateralismo en 
los asuntos americanos: ALCA, ALBA, 
UNASUR, OEA”.

El Dr. Omer Buatu, profesor de la 
Escuela de Filosofía de la Universidad 
de Colima, dio a conocer “El recluta-
miento de infantes y el saqueo de re-
cursos minerales en la República De-
mocrática del Congo”, mientras que el 
Mtro. Marco Reyes, catedrático de la 
Universidad, desarrolló “El Papel de 
las Naciones Unidas en Darfur” 
dentro de la mesa titulada: El Papel de 
la ONU en la resolución de conflictos.

“La política de vientre y depreda-
ción en el funcionamiento del estado 
haitiano, 1957-2004: un enfoque 
histórico sociológico” e “Imperialismo 
y Banco Mundial en América Latina”, 
se dieron a conocer, respectivamente, 
por el Dr. Jean Eddy Saint Paul, 
Profesor del Centro de Estudios 
Internacionales del COLMEX y el Dr. 
Gian Carlo Delgado, catedrático del 
Centro de Investigaciones Interdisci-
plinarias en Ciencias y Humanidades-
UNAM, dentro del panel: Programas 
Económicos Internacionales y sus 
consecuencias en el Sur.

Formar integral y moralmente a los profesionistas de 
la salud; con este propósito se llevó a cabo el 1º 
Congreso Nacional de Ciencias de la Salud. Instruir, 
diagnosticar y tratar tempranamente a sus pacientes, 
apoyándose de la relación existente entre las 
diferentes áreas involucradas en el cuidado y 
preservación de la salud; así la UPAEP fungió como 
sede de éste primer congreso.

P53, MILSET, KREANOVAT, VW, TELCEL, 
entre otras, son unas de las instituciones que 
participaron durante el desarrollo del congreso, en el 
que también se dispusieron tres Mesas de Discusión: 
Anorexia y Bulimia, Diabetes y Quemaduras, con la 
participación de estudiantes y profesionales de 
Medicina, Enfermería, Odontología, Psicología y 
Nutrición, se vieron involucrados en el congreso.

Identificar enfermedades oportunamente y saber 
delegar a los pacientes hacia cada una de las áreas 
especializadas, fue otra tarea primordial conclusa 
dentro del congreso: Odontología, sostuvo la labor 
de actualizar a principiantes y expertos cirujanos 

dentistas en la importancia del diagnóstico 
oportuno; en Medicina se fomentó la relación 
interdisciplinaria con las demás áreas; Nutrición 
brindó al estudiante las herramientas necesarias para 
atender al paciente con una perspectiva multifactorial 
de alimentación y nutrición; en Enfermería, se 
posicionó el puesto de participar eficazmente en 
otras áreas; y Psicología facilitó un intercambio de 
conocimientos y experiencias. 

Dichas áreas de Ciencias de la Salud, tuvieron la 
dinámica de ofrecer talleres, de su respectiva área, 
con temas relativos a la “Exploración Física”, 
“Dietas”, “Técnicas Quirúrgicas con Perros”, entre 
otros.

El Primer Congreso Nacional de Ciencias de la 
Salud, estuvo a cargo de César Jiménez Hernández, 
Coordinador del Comité Organizador, y  Adrián 
Rivas Chávez, Coordinador de Vocales de Semestre.

Promoviendo la investigación en estudiantes de las 
diferentes disciplinas de las ciencias de la salud, 
también se llevó a cabo una convocatoria  de cartel, en 
dicho congreso, fue así que se llevó a cabo el congreso, 
y respectivamente finalizó con broche de oro.

1er Congreso Nacional de Ciencias de la Salud 2009, sobre el Diagnóstico y Tratamiento Integral del Paciente.

POR BRUNNO SCHIAVON HERNÁ NDEZ

Revisión de la Agenda Internacional
“El Sur Contemporáneo”

Acercar a estudiantes y 
catedráticos a abordar temas 
presentes dentro de la Agenda 

Internacional de los Países en Vías de 
desarrollo  

Lazos que Cuidan y Preservan la Salud
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Libretas

Miércoles 22 de Abril de 2009

Libretas

Este miércoles 29 de abril de 2009
te esperamos en el Gimnasio de la 
Universidad (Nido de las Águilas)
en la Feria de Negocios

Donde alumnos expondrán a la vista de 
todos, su talento en el campo empresarial.
De 9:00 a 14:00 horas.

Feria
Negocios

de

Ismael y Arturo

Edgar

Elizabeth

Daniel

Gris Ponce

Jaime

Jorge

Jorge

José Manuel, Jesús, 
Alejandro y Raúl

Nury
Paola, Sthefany y Alejandra.

Sergio Acevedo

Sergio

Mari Carmen, Eleanai y Alejandro

Paloma y Blanca
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IMEF Congreso Nacional

p
re

p
ar

a

La UPAEP fue sede de la reunión de las mesas directivas de universidades a nivel nacional.
El Congreso se llevará a cabo en Octubre.

El IMEF prepara los trabajos multidisciplinarios para 
el XI Congreso Nacional Universitario mediante una 
reunión establecida por las mesas directivas de las 
escuelas económico-financieras de distintas univer-
sidades del país que se dieron cita en la UPAEP.                                                        

La Presidenta del Congreso Nacional, Ericka  
Menburu Fernández, invitó a los presentes a asistir a 
este evento, que se llevará a cabo en el mes de 
Octubre, en Mérida, Yucatán.                  

Se contó con la presencia del Rector de la 
Universidad sede, Dr. Alfredo Miranda López, 
quien invitó a los alumnos asistentes a actuar con 
ética, valores y principios, dejando en claro que esto 
es también responsabilidad de las instituciones en las 
que ellos estudiaban, pues deben ofrecerles las 
herramientas necesarias para su preparación y 
desarrollo profesional.                                 

Retomando el tema de la crisis que se vive a nivel 
mundial, el Dr. Miranda López, señaló que más allá de 
los problemas que ésta ha desencadenado, la crisis es 
también una gran oportunidad para el desarrollo de 

empresas y proyectos, así como de las ramas empre-
sariales que sustentan el desarrollo de nuestro estado, 
señalando como principal a la empresa automotriz.

Cabe mencionar que el IMEF Universitario en 
Puebla, está formado por la UDLA, BUAP y 
UPAEP, grupo de líderes universitarios que trabajan 
en equipo por un México mejor. El objetivo primor-
dial de dichos congresos es enlazar al mundo finan-
ciero y el universitario, permitiendo así una com-
plementación y crecimiento de las instituciones y 
principalmente de los estudiantes que cursan estas 
disciplinas del conocimiento.

Harvard Papada la razón al

A la pregunta de un periodista francés 
sobre la postura de la Iglesia en torno 
al SIDA, Benedicto XVI respondió 
que “no se puede resolver simplemen-
te con la distribución de preservativos: 
al contrario, existe el riesgo de aumen-
tar el problema”. La solución, añadió 
el Papa, se logrará con la “humani-
zación de la sexualidad”.

Los días siguientes, portavoces de 
gobiernos europeos criticaron dura-
mente estas palabras. El secretario ge-
neral del Ministerio de Sanidad espa-
ñol “pidió al Papa entonar el ‘mea 
culpa’ porque está dando un mensaje 
contrario a la evidencia científica”. 

Ahora, uno de los expertos más a-
creditados en investigación sobre pre-
vención del SIDA da la razón a 
Benedicto XVI: “Las evidencias que 
tenemos apoyan sus comentarios. No 
podemos asociar mayor uso de preser-
vativos con una menor tasa de SIDA”.

Son palabras del director del Pro-
yecto de Investigación de Prevención 
del SIDA de Harvard, Edward Green, 
quien afirma también: “El Papa tiene 

razón. Nuestros mejores estudios 
muestran una relación consistente 
entre una mayor disponibilidad de 
preservativos y una mayor (no menor) 
tasa de contagios de SIDA”. 

“También me di cuenta de que el 
Papa dijo que la monogamia era la 
mejor respuesta al SIDA en África. 
Nuestras investigaciones muestran 
que la reducción del número de 
parejas sexuales es el más importante 
cambio de comportamiento asociado 
a la reducción de las tasas de 
contagio”. 

Es más, Green sostiene que el 
modelo en la lucha contra esta 
enfermedad sigue siendo el ugandés, 
donde el gobierno adoptó en los años 
80 un programa que decía “quédate 
con tu pareja o sé fiel”. 

“Allí, los programas han intentado 
modificar los comportamientos 
sexuales a un nivel más profundo”. 

Resulta que el Papa tiene razón, 
lástima que ni los medios ni los 
políticos parece que están dispuestos a 
rectificar. Pienso que el problema es 
más de intereses que de salud.

Universitario

da curso de Locución
Reconocida como una de las actrices 
de telenovelas más emblemáticas de 
nuestro país y por haber participado en 
el doblaje de varias cintas y series inter-
nacionales, Patricia Martínez impartió 
el taller titulado “Locución y doblaje” 
en donde estudiantes de la Licencia-
tura en Comunicación tuvieron la o-
portunidad de aprender los conceptos 
básicos del manejo de voz.

Durante tres fines de semana se 
abordó el doblaje y la locución como 
trabajos que exigen alto grado de 
profe-sionalismo, el contexto histórico 
de éstos en nuestro país y la situación 
actual de ambos, “se encuentran redu-
cidos a un 20% de la producción que 
con anterioridad se hacía” gracias al 
desinterés de las casas productoras por 
brindar cintas con alta calidad en la 
materia. Asimismo, realizaron progra-
mas de diversos géneros radiofónicos 
conociendo todo lo que implica traba-
jar con la voz como herramienta de 
comunicación.

“Una de las satisfacciones princi-
pales de trabajar con alumnos de la 

UPAEP fue descubrir el talento que 
se gesta en las nuevas generaciones, no 
es sorprendente que los chicos, a pesar 
de tener la información de dos días 
previos de trabajo, lograran presentar 
trabajos excelentes”, refirió la también 
actriz de teatro, exaltando que en esta 
casa de estudios, “se cuenta con la in-
fraestructura necesaria para que los 
jóvenes aprendan y lleven a cabo hasta 
sus más inusitados proyectos”.
Finalmente, Patricia Martínez exhortó 
a las generaciones que actualmente se 
gestan como profesionistas de la co-
municación “a ser concretos con las 
ideas y llevar a cabo la premisa del lo-
cutor, conectar nuestras palabras con 
ideas bien pensadas y fundamentadas 
para transmitir el mensaje deseado”.

POR FERNANDA ROCHA

POR LOURDES SANDOVAL AZTEGUI

El

POR JESÚ S DOMINGO MARTÍNEZ

Actriz
Reconocida

en la UPAEP
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La UPAEP, manteniendo su compromiso con la 
calidad académica y ayuda comunitaria participa por 
primera vez en conjunto con la Secretaría de Salud 
del Estado de Puebla en campaña antirrábica. Con-
tando con la colaboración activa de 30 alumnos que 
en dicha jornada vacunaron a 200 mascotas.

El coordinador del programa académico de la 
licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, 
Mtro. José Juan Zamorano Mendoza puntualizó que 
la carrera es prácticamente nueva (tres años), y por 
estar iniciando no se había participado antes. Por esta 
razón los alumnos fueron capacitados previamente 
en los laboratorios de anatomía animal de la UPAEP, 
donde se les enseñó diversas técnicas para vacunar.

Dentro de los beneficios que se obtuvieron al par-
ticipar en esta campaña, destacan la experiencia 
práctica y el servicio a la comunidad que alumnos de 
veterinaria desempeñaron al asistir casa por casa para 
llevar a cabo su labor. Con la finalidad de prevenir 
una de las enfermedades peligrosas que se da entre 
los animales -la rabia- y que puede llegar a transmi-
tirse al hombre.

Finalmente el Mtro. Zamorano Mendoza destacó 
el entusiasmo de los jóvenes participantes y anticipó 
que en un futuro se volverá a intervenir con la 

Secretaría de Salud para dar continuidad a esta 
campaña y la de esterilización de mascotas. Además 
mencionó que también la Secretaría de Desarrollo 
Rural está interesada en contar con el apoyo de la 

                                              
participan en

Los alumnos pertenecientes al grupo “Dejando huella” participaron por primera vez en conjunto 
con la Secretaría de Salud del Estado de Puebla en campaña antirrábica en el municipio de Coronango.  

POR CARLOS SERGIO LÓ PEZ GUEVARA /
CICOM.  

Alumnos de Veterinaria 

La UPAEP, en conjunto con el Tri- 
bunal Electoral del Estado de Puebla 
dieron a los estudiosos del derecho la 
oportunidad de enriquecer sus cono- 
cimientos mediante la magna confe- 
rencia “El Proceso Electoral Federal”, 
la cual tuvo como ponente invitado al 
Magistrado Lic. Eduardo Arana Mira- 
val, Presidente de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral de la Federación. 

“Las instituciones parten de una 
rela-ción personal primero, para luego 

hacer-lo en el marco institucional y 
en el plan de trabajo”, señaló el 
Magistrado Arana co-mo introducción 
a la celebración de con-venios con el 
Tribunal Electoral.

En la ponencia, se resaltaron espe-
cialmente dos temas: el recuento de 
votos y el financiamiento público, este 
último siendo controversial, pues en 
base a la nueva forma de la distribu-
ción y del otorgamiento del financia-
miento público, se ha dado acceso per-
manente de los partidos políticos a los 
medios de comunicación (radio y 

televisión).
Así mismo se contó con la presencia 

de dos magistrados integrantes del Ple-
no del Tribunal Electoral del Estado 
de Puebla, el Licenciado Reynaldo 
Lazcano Fernández y el Dr. Antonio 
Oropeza Barbosa, mismo que forjó los 
lazos para llevar a cabo la conferencia.

Reynaldo Lazcano, en declaración, 
recordó los derivados de la Reforma 
Constitucional sufrida a la máxima 
Legislación, exponiendo que “actual-
mente los juicios para la protección de 
los derechos políticos electorales y los .

juicios de la revisión constitucional, 
son resueltos por las  nuevas 
competencias: la Sala Superior y las 
Salas Regionales”.

Los Ponentes agradecieron a la 
Mtra. María Graciela Paúl Robledo, 
Coordinadora de la Facultad de Dere-
cho, la realización de dicha celebra-
ción, además de la participación de los 
estudiantes de dicha carrera, así como 
el interés por involucrarse en este tipo 
de convenios, pues como bien señaló 
el Magistrado Lazcano “son las llaves 
básicas del aprendizaje”.

POR BRUNNO SCHIAVON H.

 

                 Celebración de Conveniosreciben
Estudiosos del Derecho

campaña antirrábica
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Con el objetivo de difundir la información entre la comunidad 
universitaria y el público en general, la Biblioteca Central UPAEP 
cuenta en su interior con diversas áreas de servicios y atención. Cada 
una atendida por un responsable que se encargará del buen 
funcionamiento de la misma y que satisfaga las necesidades de 
información que requiere el usuario. 

El primer servicio que ofrece la Biblioteca es:
AREA DE REFERENCIA 
Ya que el propósito de toda Biblioteca es ofrecer información a sus 

usuarios, se implementó el Área de Referencia, la cual provee asistencia 
a todas las personas que tienen acceso a la Biblioteca Central, dando 
instrucciones acerca de cómo usar los servicios informáticos, recursos y 
colecciones, y a su vez, desarrollando tareas de búsquedas en las bases 
de datos accesibles.

Dicha área se ubica en la entrada principal de la Biblioteca, planta 
baja del Edificio T, junto al servicio de Circulación (préstamo y 
devolución de material). 

 Responsbale: José Luis Gómez de Lara. joseluis.gomez@upaep.mx

Conociendo tu

POR JOSÉ  LUIS GÓ MEZ DE LARA

Jazmín Mendoza Calderón
Administración de Instituciones. 2° Semestre.
Yo creo que sí es importante conocer a las personas que trabajan 
en la biblioteca, porque cuando uno llega, no se sabe a quién 
dirigirse para preguntar dónde están los libros, secciones y 
demás servicios.

Carolina Merino Martínez
Relaciones Internacionales.  6° Semestre.
Sí es importante porque cuando quiero utilizar un libro o algún 
documento y no se dónde está, necesito saber a quién debo 
recurrir para que me auxilie a encontrar lo que necesito.

Rodolfo del Jesús Varta de Villasosa
Ingeniería en Computación y Sistemas. 2° Semestre.
Sí es necesario, ya que debemos saber a quién acudir cuando los 
libros no están en el lugar que deben estar.

Juan de Dios Huerta Centella 
Mercadotecnia. 2° Semestre.
Yo creo que sí es necesario conocerlo, ya que te puede asesorar 
en cierto momento para que en tus trabajos o tesis, cuentes con 
él y te ayude con la bibliografía. Además no identificas al personal 
fácilmente.

Juan Pablo Benítez Galván
Ciencias Políticas. 6° Semestre.
Considero que sí es necesario, porque te brindan un servicio y 
pueden ayudarte de acuerdo al cargo que desempeñan a buscar 
ya sea un libro o video.

POR MELISSA BARRERA/ SARA SALAZAR

Vianney Álvarez Mejía
Ciencias de la Comunicación. Semestre: 2°
Sí es necesario porque cuando quieres localizar un libro no sabes 
quienes son las personas que te pueden asesorar y con esto no 
perderías tiempo buscando.

Roque de Jesús Espinoza Serna  
Comercio Internacional. 4° Semestre
Sí se debe conocer al personal porque, en ocasiones, los libros 
no se encuentran donde deben de estar y ellos son los 
adecuados para orientarnos.

Jessica Raquel Rosales Cortés 
Comercio Internacional. 4° Semestre.
Sí es necesario conocer al personal para tener una mejor 
asesoría al buscar los libros.

Gregorio Rocha Huitzil
Comercio Internacional. 4° Semestre.
Es muy importante conocer a cada integrante de la Universidad 
porque son parte de la comunidad, además del servicio que estas 
personas nos pueden brindar.

B

¿Crees que es necesario conocer al personal de la biblioteca?

La biblioteca cuenta con 35 años de existencia al igual que la Universidad.
Debes pagar $6 diarios, en el CAE por cada libro que no entregues a tiempo.
Puedes sacar hasta 5 libros por un máximo de 8 días y 2 renovaciones.
Son alrededor de 20 personas las que laboran en la biblioteca.
Dentro de ésta hay una estatuilla de José Vasconcelos, quien creó el lema “ 

“Por mi raza hablará el espíritu”.
En la entrada principal de la biblioteca están los premios SEP-ANUIES 
otorgados a la UPAEP.
Además de los retratos del Secretario General, Ing. Vicente Pacheco 
Ceballos y dos ex rectores: M.A. Mario Iglesias García Teruel y el Ing. 
Javier Cabanas Gancedo.

ozVUniversitaria

iblioteca
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POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

Improvisación y precisión son dos conceptos que se 
mezclaron en el programa musical “Acusticum”, que 
en esta ocasión presentó dos conciertos con el fin de 
complementar la formación humanística de los 
alumnos.

A punto de atardecer y frente a un público diverso 
se realizó el primer concierto, interpretado por “El 
Cuarteto de Jazz” de Beto Díaz, que se caracterizó 
por la calidad de improvisación en sus interpre-
taciones.

Integrado por Víctor Mendoza en el saxofón, Isaac 
Pérez en el teclado, Juan Castillo con el bajo y Beto 
Díaz en la batería, el cuarteto interpretó, durante una 
hora, más de 10 temas de grandes jazzistas como 
Duke Ellington. 

El segundo concierto presentó a la soprano Mag-
darey acompañada por el pianista Arturo Cherman 
quienes deleitaron al público durante más de una 
hora con temas de grandes autores tanto nacionales 
como internacionales.

En el programa destacaron temas de compositores 
mexicanos como: “Estrellita” de Manuel M. Ponce, 
“Júrame” de  María Grever, además de canciones de 
compositores clásicos como “Passionsarie” de W. A. 
Mozart y “Gretchen am Spinnrade” de F. Schubert.

En palabras del Dr. José Alfredo Miranda López, 
Rector de esta casa de estudios, el objetivo de la 
temporada “Acusticum” no sólo es complementar la 
formación de los universitarios, sino una oportu-
nidad para apreciar la cultura internacional y romper 
algunos esquemas mentales erróneos acerca de la 
música en los universitarios.

Se realizó laSe realizó la

Con 20 años de experiencia como 
baterista y 17 años como profesor, el 
músico poblano Roberto Díaz, 
impartió la primera clínica en batería, 
con la finalidad de reunir e instruir a 
los universitarios interesados en la 
música. 

Con una larga trayectoria como 
baterista en la que se destaca su com-
pañía con grandes artistas como Luce-
ro, Edith Márquez, Jorge Muñiz, Shai-
la Dúrcal, Pee Wee, Alexander Acha 
entre otros, Beto Díaz impartió en dos 
sesiones técnicas de batería para cual-
quier tipo de ritmo, como jazz, pop, 
rock etc.

Movimiento de brazos y muñecas, 
presión de dedos, análisis de tiempo, 
ritmo y estilos, como estructurar una 
canción y afinación de la batería fueron 
sólo algunos puntos abordados.

Además a través de la interacción y 
participación de los asistentes, se mos-
traron técnicas tanto para las manos, 
como para los pies, además de prac-
ticar y mostrar el uso del metrónomo 

que es un dispositivo musical para 
me-dir el tiempo con un pulso 
regulado.

Esta primera clínica es el inicio de 
un proyecto que el Ing. Ángel Fernan-
do Flores Guzmán, en conjunto con 
Bellas Artes UPAEP, espera realizar 
sin excepción cada semestre para 
fomentar en los universitarios un ma-
yor entendimiento y gusto por el as-

POR FANNY PALACIOS SAUCEDO

 presenteUPAEP
espacio 09en espacio 09 

POR HUGO QUINTERO

Una delegación conformada por 65 
estudiantes y la maestra Georgina 
Meza, catedrática de Ciencias de la 
Comunicación, viajaron a la Ciudad 
de México el pasado 30 de marzo 
para el encuentro anual que 
organiza Televisa “Espacio” en su 
edición 2009. 

El evento se llevó a cabo en el 
World Trade Center de la capital del 
país y se desarrolló del 30 de marzo 
al 3 de abril; sin embargo, la delega-
ción de la UPAEP, sólo asistió el día 
de la inauguración.  

El grupo de estudiantes de las ca-
rreras de Comunicación y Ciencias 
de la Comunicación, de la Univer-
sidad tuvieron la oportunidad de 
observar como se realizan algunos 

programas en vivo, además de 
asis-tir a conferencias de diferentes 
ín-doles como los son política, eco-
nomía, cine, arte, deportes, etc. 
donde se encontraron a ponentes 
como Marcelo Ebrard Jefe de Go-
bierno Capitalino, gente del Con-
greso de la Unión de los diferentes 
partidos políticos, conductores de 
radio y televisión, comentaristas de-
portivos e incluso al Sr. Emilio 
Azcárraga Jean, presidente del 
Grupo Televisa. 

Asimismo los estudiantes pudie-
ron interactuar en los stands de 
diferentes organizaciones del Gru-
po Televisa como lo son el Estadio 
Azteca, Chespirito Organización, 
Televisa Deportes, Hazlo Por Ti, 
entre otras.

 clínica 
de batería
 clínica 
de batería

Másdiversidad musicalcon Acusticum



pero mucho corazón fueron las constantes 
en la quinteta de Javier Ceniceros que, pese 
a mantener el ritmo marcado por las locales, 
no lograron equilibrar el marcador y la distan-
cia se acrecentó hasta 19 puntos. 

41 a 22 y medio tiempo
Para la continuación del encuentro se man-

tuvieron las mismas condiciones de partido 
hasta que una fuerte caída ocasionó el pri-
mer cambio de la escuadra verde, quien has-
ta ese momento se había mantenido con las 
cinco titulares desde el comienzo.

Pese a los esfuerzos de las emplumadas la 
balanza se inclinaba con un terminante 54 a 
37 en el marcador.

El ánimo subió en las tribunas. El último 
cuarto comenzó y los intercambios constan-
tes de porras e insultos continuaron en las tri-
bunas. Las Águilas se rehusaban a la derrota 
y con la mejor demostración de basquetbol 
del encuentro, lograron anotar 20 puntos 
contra 13 de las Aztecas pero la suma sim-
plemente no fue suficiente. 

El score final fue 67 a 57
El llanto mojó por igual las casacas rojas y 

verdes. Mientras unas saltaban de felicidad 
otras cubrían los rostros de dolor. Los abra-
zos de júbilo se oponían a los de consuelo. 
Toda clase de sentimientos se albergaban en 
la misma duela, bajo el mismo techo y por el 
mismo resultado. 

Por Ismael Ramírez Martínez

No pueden con las aztecas y logran el subcampeonato 
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Las Águilas de la UPAEP lograron el segundo 
lugar en las finales de baloncesto de la 
Comisión Nacional Deportiva Estudiantil de Ins-
tituciones Privadas (CONADEIP), al ser derro-
tadas por la quinteta de la Universidad de las 
Américas (UDLA) por marcador de 67 a 57.

La Universidad Regiomontana (UR) se ubicó 
en el tercer sitio tras vencer a la Universidad 
Madero (UMAD), quien logró ser el cuarto 
finalista tras la descalificación del Tec de Mon-
terrey campus Monterrey, quien hasta entonces 
ocupaba el primer sitio de la tabla general.

El Final Four se realizó en la cancha de las 
Aztecas, quienes en su condición de locales, se 
impusieron en ambos encuentros disputados. 

Por su parte las Águilas llegaron a la final 
después de derrotar a los Jaguares de la UR 
con marcador de 69  a 53 con parciales de 18 a 
12 en el primer cuarto, 31 a 18 para el medio 
tiempo y 43 a 41 para el tercer periodo, las Águi-
las dominaron el encuentro

La otra semifinal se disputó entre los Tigres de 
la UMAD y las Aztecas de la UDLA, estas 
últimas lograron 85 puntos contra 43 de la 
Universidad Madero.

La final
La final de este cuadrangular sería entonces 

uno de los clásicos poblanos más emocio-
nantes del baloncesto estudiantil, entre dos 
rivales que se conocen bien. 

La tribuna de los locales, dos veces más 
grande que la visitante, se vistió por comple-
to de verde. Sin embargo, tal bulla que exha-
laba de la garganta azteca, no intimidó en 
ningún momento a quienes desde el lado 
opuesto, defendían el vuelo de sus águilas 
ataviados en llamativo rojo sangre. 

El partido dio inicio en su vaivén constante. 
Cada punto encestado se celebraba por 
alguna porra y el primer cuarto se escuchó 
más la algarabía verde. 21 a 10 marcaba el 
tablero electrónico a favor de las locales, que 
nunca se supieron abajo en dicho marcador.

Rebotes perdidos, imprecisión en sus tiros 
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